

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

La única solución de las cuestiones sociales.

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que, desterrados los odios y sus causas, reineis por la humildad y la caridad en los corazones de todos.

PROPÓSITO

La difusión cada vez mayor de buenas doctrinas al alcance del pueblo y de buenos ejemplos de fraternal amor y paciencia.

LOS AGUSTINOS EN FILIPINAS

Y LO QUE PRETENDE EL GOBIERNO ESPAÑOL

No hace muchos días leimos en *La Última Hora* un telegrama diciendo que con *pérmiso* del Gobierno, había salido de Gracia el R. P. Fray Agustín Fernández, á quien se había prohibido ir á Roma, y ordenándosele en cambio que marchara á Manila.

Para aclarar la noticia correspondenos dar cuenta á nuestros lectores de lo que pretende el Gobierno español con sus nuevas regalías.

El Breve de Su Santidad restableciendo la unidad de gobierno en las diversas ramas de la benemérita Orden de San Agustín, ha sacado por lo visto de sus casillas al gobierno liberal, que con ser tan *liberal*, es más regalista (léase opresor de la Iglesia) que Carlos III, el de la famosa pragmática sanción. Reunido el Consejo de Ministros para deliberar sobre el asunto, por unanimidad acordó oponerse á la voluntad del Papa. Reclamó el señor Nuncio, expuso clarísimamente que se trataba de un asunto de la exclusiva competencia de la autoridad eclesiástica, como es el regimen de las Comunidades, Congregaciones y Ordenes religiosas, pero el gobierno cerró los oídos; insiste el Secretario de Su Santidad en nombre del Pontífice Romano, y el gobierno, por toda respuesta, inspira á *La Correspondencia de España* un suelto irreverente contra el Eminentísimo Cardenal Rampolla, tratándole poco menos que de ignorante, y aduciendo como argumento el que dicha cuestión está relacionada con el poder temporal. ¡Como si todo lo perteneciente al fuero externo fuese

de la competencia de la autoridad civil! ¡Como si la Iglesia, la más perfecta de todas las sociedades humanas, no fuese una sociedad visible, y, por lo tanto, con jurisdicción propia y no prestada, en el fuero externo, para todo lo que se encamina á la consecución del fin altísimo y nobilísimo que le señaló su divino Fundador, que es la santificación de las almas!

El error capital de estos desatinados gobiernos liberales más aun que el de los antiguos regalistas, es el considerar á la potestad civil como la única fuente de donde emanan derechos sociales perfectos, es decir, que puedan hacerse valer por medio de la potestad coercitiva. Esta doctrina, mil veces condenada, es la que ahora sostiene el gobierno del Sr. Sagasta en la cuestión de los Agustinos, y valiéndose del derecho del más fuerte, á más de arrogarse el pretendido derecho del *Regium exequatur*, ha intimado al Papa que retire dicho Breve, porque no está dispuesto á concederle el *pase regio*.

Con motivo de este conflicto promovido por los odios sectarios, tan históricos en el partido liberal, ha cometido el gobierno otra torpeza mandando embarcar para Filipinas al P. Agustín Fernández, á quien el General de la Orden acababa de llamar á Roma para valerse en el gobierno de su reconocida ilustración. Esta tirantez de relaciones entre el gobierno y la Santa Sede, no sabemos qué fatales consecuencias acarreará aun á nuestra infortunada patria; y ciertamente será en extremo sensible que por la pertinaz oposición de este desdichado gobierno, se vea el Papa obligado á ceder para evitar mayores males.

LA RELIGION

Y LOS GOBIERNOS

Varias veces hemos dicho que el error capital de los republicanos españoles está en haber identificado su causa política con la impiedad, de suerte que durante muchos años han sido sinónimas las palabras impío y republicano.

La mayor parte de las repúblicas de América lo entienden de otro modo. Ahora mismo el presidente de la República del Ecuador acaba de pronunciar un discurso, en la Cámara, de verdadera trascendencia que recomendamos á la meditación de los republicanos españoles. En él, tratando de la cuestión religiosa, dijo: «Desde que entré en el pa-

lacio del Gobierno, decidí ajustar mi conducta de magistrado católico á la más perfecta y constante armonía con la autoridad eclesiástica. A la realización de este firme designio, debo la incomparable ventura de decir que mi Gobierno tiene la satisfacción de continuar disfrutando el paternal afecto del Augusto Jefe de la Iglesia católica, la estimación sincera de todos los Prelados del Ecuador y la adhesión preciosa del inteligente Clero de la República.

»Ninguna divergencia ni disenso alguno, por más insignificante y fútil que puedan suponerse, perturbó un solo momento la estrecha concordia de los poderes civil y eclesiástico, concordia que ha producido gran satisfacción á nuestros compatriotas.

»El Estado y la Iglesia, obrando de común acuerdo, son dos poderes que convergen admirablemente para realizar todo progreso, desenvolviéndolo eficazmente sin esos conflictos que enflaquecen y neutralizan el vigor de todos los poderes opuestos entre sí. Esto os lo afirmo después de dos años de experiencia, durante los cuales supe reconocerlo fácil y directamente de las autoridades eclesiásticas, sin que el poder civil haya perdido un solo momento lo que legítimamente le pertenece.»

Las frases que anteceden han sido objeto de merecidas y justas alabanzas por parte de los gobiernos de las repúblicas americanas que, en floreciente desarrollo, consideran á la del Ecuador como de las que figuran en primera línea.

QUIEN ES WEKERLE

La venta del Justo se realiza en nuestros días con mucha frecuencia.

Salvo que ahora se pide, por realizar dicho acto, millones, y ningún personaje se contenta con treinta dineros.

Judas fué un pobrete.

El ministro húngaro Sr. Wekerle, que ha conseguido ver aprobados sus proyectos de matrimonio civil, era pobre al subir hace un año al ministerio.

Según la prensa austriaca y húngara se dispone Wekerle á comprar grandes propiedades.

Esta fortuna improvisada nadie se la explica, y atribúyese á misterios de la masonería y al judaísmo, que son rumbantes con quien bien les sirve.

LA SALUD DE LEÓN XIII

Han corrido recientemente los rumores más contradictorios respecto de la salud del Papa, cosa que sucede todos los veranos. Mientras que personas bien informadas se mostraban muy pesimistas y declaraban que el Papa se debilita cada vez más y que era inminente una catástrofe, otras, por el contrario, aseguraban que León XIII jamás había estado mejor.

Para concluir con estos rumores, el médico de León XIII, doctor Lopponi ha dicho lo siguiente un periodista extranjero que ya estaba describiendo el futuro Cónclave:

Su sueño es excelente, y no hay motivos para que haya perdido fuerzas. Tiene la misma resistencia le siempre, y, cuando más, durante el verano siente algún desfallecimiento, muy natural por los grandes calores.

Para dar una idea de la fuerza que conserva ese anciano de ochenta y cuatro años, León XIII se complace en ir él mismo á tomar en su biblioteca infolios que pesan cinco kilos, y que lleva á su mesa de trabajo. A los que pretenden que el Papa no puede tenerse en pie y hay que llevarle en litera, bastará responderles que, lo mismo que todos los predecesores, León XIII baja á los jardines en litera, y sube en ella hasta su antecámara, como cuestión de etiqueta. Pero todos los días pasea á pie por los jardines algunas horas, apoyado en su bastón, andando con más facilidad que muchos de su séquito.

En resumen: León XIII anda y está de pie cuatro ó cinco horas por día. Muy recientemente confirmó á 30 personas, sin fatigarse en lo más mínimo.

EL P. AMIRDAM

MÁRTIR DE LA COMPAÑÍA DE JESÚS

La Compañía de Jesús cuenta un mártir más, un nuevo Santo que añadir á la larga y gloriosa lista en que tantos nombres ilustres figuran; este nuevo mártir es el Rvdo. P. Ambrosio Amirdam, asesinado por los salvajes indios.

Nacido en Hariscal el 3 de septiembre de 1838, entró en la Compañía después de brillantes estudios en el colegio de Negapatam.

Siempre se distinguió por su celo incansable, por su caridad y por su constancia, habiendo sido el que mayor número de paganos ha convertido desde 1884.

Fué muerto por los salvajes, que le hirieron por la espalda con gruesas barras de hierro, cayendo en tierra efecto de lo fuerte de los golpes, y expirando á poco pidiendo misericordia al Altísimo para todos los infelices asesinos.

VIAJE DE D. RAMÓN NOCEDAL

À LAS PROVINCIAS DEL NORTE

Nuestros lectores tienen ya noticia del viaje que realiza por Vascongadas y Navarra, nuestro ilustre amigo don Ramón Nocedal.

En la imposibilidad de copiar todas las noticias que publica la prensa integrista, nos contentamos con dar cuenta de las principales noticias.

Junta en Pamplona

Han estado representadas todas las juntas de distrito de la provincia.

El señor Sanchez Aso ha iniciado los discursos, pronunciando uno muy entusiasta y patriótico, calurosamente aplaudido.

Seguidamente el Presidente de la Junta Regional, con acento conmovido, ha hecho la presentación del señor Nocedal, prorrumpiendo la numerosísima concurrencia en vitores y aplausos entusiastas. Estas aclamaciones, que han durado largo rato, han sido repetidas varias veces.

Es difícil, dar con un extracto, idea del elocuentísimo discurso del señor Nocedal, como tampoco es posible expresar el entusiasmo de los agradecidos navarros, los testimonios cariñosos y las manifestaciones de júbilo que hemos presenciado al finalizar el discurso.

La velada ha terminado con el hermoso himno de San Ignacio, que con gran fervor han entonado todos los asistentes al imponente acto.

La Junta Regional ha sido reforzada con el ingreso de personalidades muy respetables por sus dotes y posición.

También han quedado nombradas juntas en algunos distritos que aun no las tenían, y se fundará un periódico que se titulará *La Tradición Navarra*.

El discurso de Nocedal

Cuando el señor Nocedal subió á la tribuna atronaron el salón los aplausos y las aclamaciones.

El señor Nocedal las interrumpió preguntando:—¿Por qué me aplaudís? ¿No es verdad que si yo flaquease en la defensa de nuestros principios, si yo desertase de nuestra bandera, si yo siguiese á los que fueron nuestros hermanos y se extraviaron, no me aplaudiríais, y al contrario me despreciaríais?

Formidable fué el griterio que se levantó, clamando todos, un poco sorprendidos, y con indignación ante semejante idea:—¡Sí, sí, sí!

—Pues entonces—prosiguió el señor Nocedal—aplaudid cuanto queráis, y dejad que os llamen como quieran para empequeñecer la grandeza colosal de nuestra causa: digan lo que digan y llámennos como nos llamen, Dios y nosotros sabemos que no seguimos á ningún hombre, que no somos partidarios de ninguna causa personal, que lo que todos defendemos y proclamamos es la causa de Dios y de España, los principios enseñados por la Iglesia y escritos en nuestra gloriosa constitución tradicional.

El entusiasmo fué indescriptible y duraron un rato los aplausos y las aclamaciones.

Sería imposible seguir paso á paso el discurso del señor Nocedal, y ocioso además, pues se tomaron notas taquígráficas y es de esperar que se publique completo. El concurso estaba cada vez más enardecido y entusiasmado oyendo el pánegrico de nuestras libertades, y las pruebas de que Navarra era libre y dueña de sus destinos con sus antiguos fueros, y no con el liberalismo y el sufragio universal que quiere arrebatárle hasta el último ras-

tro de sus antiguas libertades. Protestó el señor Nocedal contra la idea de que Castilla fuese enemiga de nuestros fueros: sería ingratitud manifiesta, porque Navarra es la casa solariega de la monarquía española, que dió sus reyes á Castilla y Aragón; y con hechos notorios demostró evidentemente que Castilla respetó siempre nuestros fueros, que quien nos los quitó fué el liberalismo, consumando la obra del despotismo del siglo pasado que se los arrebató á Aragón, Cataluña y Valencia. No es posible describir el efecto que estos párrafos causaron.

Pero lo principal del discurso fué la parte que dedicó á explicar lo que es el integrismo, ó sea la restauración del Estado cristiano y español. La sátira implacable de los que quieren llevarnos por otros caminos, causó impresión indecible, y con las palabras del señor Nocedal y la risa y los aplausos de la concurrencia, bien puedo asegurar á Vds. que quedó la *idea nueva* clavada en la picota.

Pasando por alto otros incidentes del discurso, el señor Nocedal terminó diciendo que si nuestra bandera y nuestro programa había sido hasta ahora la Manifestación de Búrgos, ahora es el discurso del Papa á los peregrinos españoles donde está maravillosamente condensado cuanto debemos hacer, cuanto amamos y queremos los integros en España.

Ustedes se pueden figurar, yo no acierto á decirlo, el entusiasmo, los aplausos, las exclamaciones, que duraron larguísimo rato.

Junta en Zumárraga

El miércoles último se reunieron en la fonda de Ugalde en Zumárraga, convocados para una sesión de carácter privado, varios integristas vasconavarros, con objeto de cambiar impresiones sobre la próxima campaña electoral y otros extremos concernientes á la buena marcha del partido.

Nuestro ilustre jefe D. Ramón Nocedal; presidió la asamblea.

El señor Nocedal indicó la conveniencia de una reunión anual de las Juntas provinciales de la región vasco navarra, que podría calificarse LA FIESTA DEL INTEGRISMO, y designados algunos concurrentes de las diferentes provincias representadas, se acordó día y lugar en que se verificará la próxima Asamblea, que deberá repetirse anualmente.

Inmediatamente se trató de los diferentes puntos relacionados con las próximas elecciones provinciales, quedando trazada la línea de conducta que deberá adoptarse, con particularidad en Guipúzcoa por especiales circunstancias.

La conducta que se seguirá en Navarra será eminentemente foral y es de creer que la elección no ofrezca incidentes anejos á la lucha.

Los acuerdos en general tuvieron carácter reservado.

Declaraciones

A un corresponsal de *El Heraldo* de Madrid dijo el Sr. Nocedal lo siguiente:

Los carlistas no se echan al campo porque no pueden.

No hay ni puede haber guerra, ni tienen valor las amenazas de ella, porque además de eso, la guerra se hace no solo con hombres, sino con armas, municiones y equipos, y no cuentan dinero para ello.

No hay guerra, ni puede haberla, porque saben bien que los integros obedientes á la voz del Papa no la quieren, es más, la rechazan con todas sus fuerzas, y escuso decirle que con esta base no hay guerra posible.

Aquí no podrá haber más que una guerra, que sería, si llegasen los momentos críticos, la guerra por la fe católica tradicional.

Por lo demás, bien puede asegurarse que aunque mañana se proclamase la república en España, no habría nada. Bien tranquila podía estar de cui-

dados venidos por el lado de la guerra carlista.

La voz del Papa es el único programa en cuanto al procedimiento.

Vengo de Navarra, como le he dicho, donde hemos acordado la reelección de los diputados forales en vista de su comportamiento en la cuestión del concierto económico. Se han reorganizado las juntas regionales y de distrito con gran entusiasmo, y hemos acordado publicar un periódico con el título de *La Tradición navarra*.

Respecto de la junta magna, debo decirle que pensaba ir hoy á San Sebastián, pero me iré á Bilbao. Después vendré á pasar unos días en Azeitia, y á últimos de Agosto ó primeros de Septiembre, siempre en vísperas de las elecciones, tendremos una reunión de carácter guipuzcoano, no se si en Zumárraga ó San Sebastián dedicada exclusivamente á fines electorales.

EL SEPULCRO DE LEÓN XIII

El escultor Marasai que pasa por ser el primero entre los de Roma y de toda Italia, se ocupa actualmente en modelar el sepulcro de León XIII bajo las órdenes del mismo Papa.

El monumento se construye con el blanco marmol de Carrara. Sobre la losa del sarcófago va colocado un hermoso león, una de cuyas garras descansa sobre la tiara pontificia.

A la derecha se encuentra la estatua de la Fe con luminosa antorcha en una mano y en la otra las Santas Escrituras: á la izquierda la estatua de la verdad que sostiene en una mano el escudo de armas de Su Santidad. Debajo del león, en uno de los costados de la urna cineraria, va el siguiente epitafio conciso, sencillo y humilde, formado con grandes caracteres negros:

HIC. LEO. XIII. P. M.
PULVIS EST.

AQUÍ YACE LEÓN XIII PONTÍFICE
MÁXIMO. ES POLVO.

CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

Peregrinación á Lourdes.—Influencia del Vaticano en Rusia.—La obra del P. Vannutelli.—Interpelación del Sr. Piola en la Cámara italiana.—Contra Zola.—Hermanas de la Caridad condecoradas.—La Diócesis de Goyaz.—La colonia de Nakel.

Hermosa y digna de mención, segun dice *L' Echo de Notre-Dame de la Garde*, de Marsella, ha sido la peregrinación que, dirigida por el Obispo de esta población, ha acudido al santuario de Lourdes.

Se han celebrado solemnes fiestas, siendo oradores Monseñor Ollivier y el reverendo Padre Rochette, de la Compañía de Jesús, que fueron escuchados con religiosa atención por el numeroso auditorio que llenaba el sagrado recinto.

El nombramiento de un representante Ruso en Roma, ha sido el preludio de grandes innovaciones religiosas en las relaciones de la iglesia católica en el Imperio. Se prepara una peregrinación de rusos católicos á Roma, dirigida por algunos Obispos que ya pueden salir de su país sin previo permiso del Emperador, (lo que algunos regalistas en las naciones católicas no consienten). Añádese que en el próximo consistorio, creará Su Santidad Cardenal á un Prelado ruso, probablemente el Arzobispo de Mohiloco.

El P. Michel, de la Congregación de los Padres Blancos de Lavigerie, ha publicado un libro con el título *El Oriente y Roma*. En él se da cuenta de los grandes trabajos del P. Vannutelli en Rusia, que han de influir en la me-

jora de relaciones entre el Imperio y el Vaticano.

El Sr. Piola ha interpelado al Gobierno del Rey Humberto acerca de la famosa cuestión del *Exequatur* diferido á los Obispos, que tantos perjuicios causa al pueblo italiano. Crispi y el ministro de Cultos Calenda dei Tavani, que no tenían razones para contestar al interpelante, salieron de apuro con buenas palabras y malos distingos, no habiéndose adelantado ni un solo paso en cuestión de tanta importancia.

La *Verité* anuncia qu Mons. Ricard, Vicario general de Aix, está preparando una vigorosa refutación de la odiosa obra con que el inmundo Zola ha pretendido desfigurar malignamente todo lo que al célebre santuario de Lourdes se refiere especialmente á las curaciones milagrosas que allí tienen lugar.

En Brest han sido condecoradas con la cruz de la Legión de Honor tres Hermanas por sus actos de abnegación durante el cólera de 1893, y en Andese ha concedido la misma recompensa á otra religiosa dedicada á la asistencia de los enfermos en el Hospital militar. ¡Qué mayor elogio de la eficacia del servicio de las Hermanas en los hospitales!

El Obispo de Goyaz (República del Brasil), Sr. Duarte Silva ha tenido una conferencia con Su Santidad acerca de la situación de la diócesis, que en tanta extensión como la de Francia, solo cuenta con 30 sacerdotes, para atender á 800.000 católicos y á las misiones de un número no conocido de indios salvajes.

En la colonia africana de Nakel se ha establecido una Comunidad de Religiosos trapenses, que ha convertido en poco tiempo á 700 naturales de dicho país, y lleva bautizados desde su establecimiento 1.500 zulus.

ACTUALIDADES

LA GUERRA

ENTRE LOS IMPERIOS DE CHINA Y JAPÓN

El estado de la guerra

Conocen nuestros lectores los motivos de la guerra entre los dos pueblos más poderosos de Asia; el protectorado que ambos pretenden ejercer en Corea.

No podemos entrar en detalles por la índole de nuestro periódico; diremos sí que el triunfo parece favorecer á los japoneses, no obstante la retirada de Yakuc con pérdida de 1.500 hombres; los combates navales han dispersado y echado á pique los mejores buques de China que ha perdido ya numerosos hombres.

Si dejamos de publicar detalles, reuniremos algunos datos dignos de ser conocidos.

El catolicismo en Corea

Hoy que tanto se habla de la guerra entre China y Japón, así como el motivo que la ocasiona, ha recibido la *Verité* de París una carta de un católico chino que, entre otras cosas, trata de la introducción del catolicismo en Corea. Data, según el autor de la citada epístola, desde 1783, en que Yi hijo de un mandarín ilustre, acompañado de su padre, fué á Pekin, incorporándose á los misioneros europeos establecidos en Pekin con objeto de estudiar las matemáticas.

Fué bautizado en febrero de 1784 por el P. Chislain, de la orden de San Lázaro, y cuando regresó á Corea eligió las verdades del Evangelio, instruyendo en ellas á sus parientes y amigos. Las mujeres, sobre todo, abrazaron con ardor la nueva Religión, y pronto Pedro Yi, que así se llamó convertido al Catolicismo, logró bautizar

á 4.000 compatriotas suyos, no solo en la capital, Seoul, sino en sus alrededores.

En la actualidad existen 15.000 católicos en Corea.

Las fuerzas de los imperios

La China tiene actualmente 20 buques de guerra repartidos en esta forma: la escuadra del Norte, compuesta de 11 barcos; la del Sur; de 6 y la de Cantón de 3.

De estas tres escuadras, la del Norte, ó sea la de Pei-Yeng, es la que posee mejores buques y la que entró en combate con la del Japón.

La marina japonesa la componen cuatro acorazados, 12 cruceros y muchos barcos de pequeño porte; posee también 40 torpederos.

Está además provista de buenos trasportes, y puede utilizar muchos mercantes de recién construcción. Acaba de adquirir en Inglaterra seis nuevos barcos, que tiene ya armados.

En lo que respecta al ejército de tierra, si el imperio chino no puede disponer más que de bandos mal organizados, el Japón, al contrario, tiene ejércitos perfectamente dispuestos y bien armados.

El soldado japonés maneja con bastante inteligencia el fusil rayado que sale del arsenal de Tokio, donde trabajan 2.200 obreros; en tiempo de paz la manufactura nacional puede fabricar 120 fusiles diarios.

La caballería japonesa tiene algo que desear; la artillería está provista de excelentes cañones fabricados en Cesaka

Lo que conviene á España

En previsión de contingencias que pueden sobrevenir en lo futuro, porque el peligro ya se señala por más que no puede indicarse su mayor ó menor proximidad, conviene que nuestros gobiernos fijen la atención en los sucesos que se desarrollan en Corea y que no escatimen medio alguno de poner en condiciones de defensa nuestras posesiones de Oecania contra un ataque del exterior, así las Carolinas como las Marianas y el Archipiélago filipino, y más especialmente estos dos últimos grupos por su relativa proximidad al Japón que ambiciona Filipinas y por la importancia de estas islas que ha tentado más de una ocasión la codicia de otras potencias marítimas.

Temores de un conflicto

Es probable que la cuestión de Corea provoque un conflicto entre Inglaterra y Rusia, cada vez más dispuestas á conservar la dominación que pretenden tener en las costas del mar Pacífico sobre la península de Corea. Rusia, que de ningún modo consiente la influencia de Inglaterra en aquel país lejano, mandó á las aguas de Pethile 8 buques de guerra, conduciendo tropas, con las que se propone hacer frente según se dice, á las pretensiones británicas.

Inglaterra enviará también algunos buques de gnerrat

EJEMPLOS QUE IMITAR

I

Honrosa frase

Cierto día en que el escritor francés Jules Janin se encontraba en su despacho, acompañado de un amigo, este le preguntó señalando á un crucifijo que pendía de la pared:

—¿Y qué haces tu de eso?
—Eso—contestó Janin—es Jesucristo, á quien quiero tener á mano para no verme obligado á mandarle buscar en casa de la portera cuando vaya á morirme.

Esta frase honra más á Julés Janin que todos sus célebres escritos.

II

Insensatos!

En 1793, el feroz revolucionario Carrier, que derramó en Francia tanta sangre, decía á un labriego:

—Vamos á derribar las campanas y las iglesias para que no volvais á acordaros de Dios.

—Posible es—respondió el labriego—pero dejais las estrellas, y mientras estas brillen, nosotros veremos en ellas el nombre santísimo de Dios y se lo enseñaremos á nuestros hijos.

RECORTES Y COMENTARIOS

Dice un periódico:

«Muchos propietarios de los pueblos rurales de la provincia de Cadiz se han refugiado en la capital, buscando seguridad personal de que se carece en los pueblos de escaso vecindario.

El bandolerismo aumenta y la Guardia civil es insuficiente para perseguir á los malhechores.»

Eso pasa en la liberal provincia de Cadiz.

En las *retrogradas y obscurantistas* provincias no es así.

¿Por qué esta diferencia?

No precisa contestar, que todos saben que la liberal educación trae la situación en que se encuentra la liberalísima provincia de Cadiz.

Lo que tantas veces hemos dicho:

Cada semilla dá sus frutos.

Le Temps, periódico republicano y protestante que se publica en París, dice que en Roubaix existe un ciudadano llamado Wattell, orador del club socialista, tabernero y consejero municipal. Ultimamente se ha casado, y aunque afiliado á una secta libre-pensadora, se casó en la iglesia y por lo tanto católicamente

Entonces sus compañeros de club le amenazaron con arruinar su taberna, y en efecto, se la han arruinado.

De manera que ni en un solo caso en su vida los libre-pensadores han querido desmentir al autor de aquellos famosísimos versos:

El pensamiento libre
proclamo en alta voz
y muera el que no piensa
igual que pienso yo.

Por eso hay gran diferencia entre filantropía y caridad.

Dice un periódico de Madrid:

«Son ya conocidos los datos principales de las cuentas rendidas por el Consejo supremo de los HH. de Francia durante el año de 1893.

Los gastos ascienden en total á 33.095'45 francos, bajo el epigrafe de *Socorros* aparece la cantidad á todas luces importante de... 265.»

Esto ello solo se comenta.

NOTICIAS VARIAS

Publica un diario americano:

«Escriben de Chalchicomula á un periódico, que á principios de Febrero se colocó en la cúspide del volcán *Cittatlepellé*, ó Pico de Orizaba, una cruz de hierro en sustitución de la de madera que allí existía.

Mide dicha cruz siete varas de altura, y como datos curiosos, reproducimos lo que acerca de ella se dice en las noticias mencionadas.

Para formarse idea de la elevación á que se encuentra ese signo del cristianismo, no vacilamos en asegurar que es el más prominente en altura que se haya colocado en el Continente americano, puesto que la cruz que

existe en un volcán de Guatemala llamado *Mistis*, y que se decía era la más alta, solo se eleva á 19.000 pies sobre el nivel del mar, mientras que para esta montaña de *Cittatlepellé*, las últimas observaciones científicas han dado los resultados siguientes, que anotamos con los nombres de sus autores y fecha de ellas.

Müller (barómetro) en 1856 obtuvo 5.027 metros, equivalentes á 19.785 pies castellanos. *J. F. Seowet* (triangulación) en 1892, 5.582'66 metros, ó 19.983 pies castellanos, y últimamente *Carlos Sapper* (aneroide) en 1893, 5.564 metros, ó 19.917 pies castellanos.»

A cuatro millones de francos se calcula que asciende lo que se ha invertido en flores solo para coronas fúnebres, con motivo de la muerte de M. Carnot.

Algo más fecundo que este tributo, completamente pagano, habría sido emplear ese dinero en socorrer á los necesitados, ya que la mayor parte de los que han enviado tales coronas no habían de emplear nada en sufragios por el alma del difunto.

Calcúlese, además lo que se habrá gastado estérilmente en viajes de millares de personas, carruajes, estancias, y en las extraordinarias pompas, más que reales é imperiales, con que se ha enterrado al oscuro presidente de la república.

Cuando todo esto se hace para honrar la memoria de un gran rey, de un héroe, de un grande hombre, y sobre todo cuando todo es espontáneo, puede ser plausible.

Cuando es para sublimar á una república impía, y cuando todo es oficial é impuesto, es horroroso.

Con el título de *Pan sin toros* se ha creado una Sociedad en Córdoba, cuyo objeto es ceder en beneficio de los pobres el dinero que debían invertir los socios en las corridas de toros.

La Sociedad ha puesto ya en práctica tan humanitario pensamiento, y con el importe de los billetes para las corridas que deben celebrarse en aquella capital, se hará un cuantioso donativo de pan entre los pobres.

Aplaudimos de veras esta prueba de caridad, tanto más meritoria cuanto que, como es sabido Córdoba ha sido la cuna de los más afamados toreros de nuestra época, y hay allí, por tanto, una decidida afición para las corridas de toros.

El ejemplo de los cordobeses debería ser imitado en todas las poblaciones cultas de España.

Dice un periódico de Navarra:

«Hemos oido decir que ha llegado á Pamplona el R. P. Meni, general de los religiosos de San Juan de Dios, cuya orden tiene á su cargo la construcción y dirección de 49 manicomios en diversas naciones de Europa.»

Según *La Verité*, en el nuevo Ministerio francés se encuentran, entre once individuos, siete masones, incluso el presidente del Consejo y el ministro de Cultos.

La Verité indica sus nombres de secta y las logias en que forman parte los nuevos consejeros de Mr. Perier.

Lo raro sería que perteneciesen á la Orden Tercera de San Francisco.

Se ha establecido en París una Congregación religiosa, titulada *El Pan de San Antonio*, que se propone reunir periódicamente á gran número de pobres en modesto y fraternal banquete, al que ha de preceder la Sagrada Comunión.

Además, se distribuyen á los pobres libritos religiosos y se dan lecciones de Catecismo.

En el *Boletín Eclesiástico* de la Diócesis de Murcia, se lee la sentida retractación de todos sus errores que ha

puesto en manos de aquel bondadoso Prelado el notable escritor D. Juan Ambrosio Perez.

Sea bien venido al seno de la Iglesia Católica nuestro nuevo hermano y quiera Dios concederle la gracia de la perseverancia en la fe y prácticas del Catolicismo.

Mr. Casimiro Perier ha firmado el decreto concediendo el indulto á 324 individuos que sufren condena ó que se hallan expatriados por delitos políticos.

Uno de los indultados es el ex-ministro Mr. Baihaut, condenado por su complicidad en los chanchullos panamistas.

El señor marqués de Comillas trata de levantar un edificio en el pueblo de San Antonio de Palomar, destinado á escuela para los obreros é hijos de éstos, ocupados en los talleres del ferrocarril del Norte allí establecidos.

Dicho edificio será además centro de reunión y esparcimiento de los indicados obreros y sus familias.

Los periódicos americanos refieren el siguiente caso ocurrido en Nueva York.

Un individuo que deseaba fumar de balde buen tabaco, compró 300 cigarrillos, á razón de una peseta 25 céntimos cada uno, los aseguró... contra incendios.

Tan pronto como se los hubo fumado, pidió á la Sociedad de seguros 375 pesetas, alegando que los cigarros habían sido destruidos por el fuego.

El asunto fué llevado á los tribunales, cuyo veredicto recayó á favor del demandante.

Este triunfo; pero su victoria no fué definitiva, porque la Sociedad persiguió á su vez al fumador por haber incendiado intencionadamente un objeto asegurado, delito por el cual los tribunales le condenaron á noventa días de cárcel.

La Congregación de Caridad Cristiana de Barcelona ha suministrado á los enfermos pobres durante el mes de Junio último 5 123 bonos de gallina, 6.549 de carne, 509 de pan, 920 de leche y 24 de medicinas, que importan en junto la cantidad de 3877'87 pesetas.

¿Cuánto repartieron las sociedades masónicas?

LECTURAS CURIOSAS

Hanneflim

Los *neflim* de la Biblia existen aún en Africa.

Stanley encontró el país de los enanos, y ahora los franceses, apoderados por sorpresa de Tombuctu, han tenido luego que habérselas con los touaregs, raza de gigantes que manejan hábilmente muchas armas, son capaces de sufrir hambre y sed por muchos días, y desayúnanse á veces comiéndose cada uno un carnero íntegro y bebiéndose la leche de cuatro vacas. Estos gigantes viven en ciudades edificadas de piedra y gobernadas regularmente, numerando unos dos millones de almas.

Los rodean pueblos mahometanos desconocidos, quienes se asegura gozan de una civilización árabe refinada.

El desastre del coronel Bannier y sus compañeros—á tres días de distancia de Tombuctu—motivará más serios envíos de tropas francesas y una ó más campañas, cuyo éxito puede ser problemático.

Gallinas amaestradas

Un periódico americano da cuenta de la apuesta más excéntrica que puede imaginarse, aun tratándose de los yankees.

Un labrador de Omaha ha apostado á ir á pie desde su casa hasta San Francisco delante de doce gallinas que

tiene perfectamente amaestradas, y las cuales le seguirán todo el camino sin la más mínima resistencia.

Aceptada tan originalísima proposición, se llevó á cabo, cruzándose grandes cantidades en pro y en contra de las gallinas y de su habilidoso y paciente instructor.

Todo sucedió conforme aseguraba el iniciador de este extraño *match*, siendo numerosísimas las personas que le siguieron á pie durante los mil 690 kilómetros que recorrió escoltado por las pobres gallinas

La coraza Dowe

Los periódicos alemanes pretenden que la coraza de Dowe está formada de la manera siguiente: 1.º una capa de fieltro que se aplica sobre el pecho del soldado; 2.º, una serie de resortes de acero cubriendo la primera capa de fieltro; 3.º, una segunda capa de fieltro; 4.º, hojas de cuchillo paralelas y colocadas á dos milímetros una de otra; 5.º, una segunda capa de hojas de cuchillo perpendiculares á las primeras y perfectamente afiladas de manera que corten la bala, quitando á cada uno de sus pedazos una fuerza suficiente para llegar al pecho del soldado; y 6.º, una última capa de fieltro ocultándolo todo.

El metro cuadrado de esta coraza pesa próximamente siete kilogramos 500 gramos; es decir, que la coraza

del soldado de infantería pesará de tres kilogramos á tres kilogramos 500 gramos.

La prensa francesa cree que esta coraza es inaceptable para la infantería, no solo por su peso, sino porque dice que está comprobado que no ofrece ninguna protección contra los proyectiles de acero.

GACETILLA LOCAL

Por el Gobierno civil de esta Provincia se ha dirigido una Circular á los Alcaldes foráneos, recomendándoles remitan la relación nominal de los facultativos que tengan contratados para el servicio sanitario.

El Sr. Noherlesoom pronostica para la quincena actual que del 4 al 6 habrá lluvia en la región del Cantábrico.

Desde el 7 cambiará radicalmente la disposición de las alturas barométricas en nuestro Continente.

En los días 10 y 11 se reproducirán tormentas, desarrollándose en el SO., en el S. y en el centro de España.

Del 14 al 15 llegará al Archipiélago inglés una depresión procedente del Atlántico, cuya acción se extenderá por el Golfo de Gascuña hasta la re-

gión Septentrional en donde ocasionará lluvias.

El Consul inglés enterado de lo que había mediado entre el tabernero herido y el marinero de la escuadra Británica que le agredió, entregó al agredido quince pesetas.

D. Miguel Amengual, Pbro., Fiscal Eclesiástico de esta Diócesis, se ha agravado notablemente en su crónica dolencia, por cuyo motivo se le administraron los últimos Sacramentos.

Esperamos de nuestros amigos se servirán rogar á Dios para que asista al virtuoso y docto sacerdote.

El lunes se declaró un incendio en la era de *Son Espasas nou*, propiedad de D. Jacinto Feliu.

A los toques de la campana del ex-monasterio de la *Real* fueron muchos los vecinos que acudieron al lugar del siniestro, los cuales lograron dominar el voraz elemento bajo el ejemplo de valor que dieron una Hermana de la caridad y el mayoral de *Son Oleo*.

Es digna de aplauso la disposición dada por nuestra primera Autoridad civil no permitiendo transitar por las calles céntricas de esta ciudad, tanto de día como de noche, á las mujeres públicas.

Cumpliendo esta orden la policía detuvo el jueves á una de dichas mujeres que estaba paseando por la plaza de Abastos, conduciéndola al depósito de Capuchinos.

El domingopróximo pasado fué bendecido con gran solemnidad el nuevo oratorio que los PP. Misioneros de San Vicente de Paul han levantado en el caserío de *Can Capas*.

Hubo fiestacívico-religiosa, á cuyos actos acudió numeroso gentío.

El consul de España en Argel ha remitido y puesto á disposición del Gobernador de nuestra provincia, tres niños de corta edad que, abandonados por su padre en aquella ciudad, se encontraban sin protección alguna y faltos de los más necesarios auxilios.

El Sr. Guzmán ha ordenado que ingresen dichos niños provisionalmente en la casa de Misericordia, entre tanto se halla el paradero de su padre que, por su nombre y las referencias de sus hijos, es natural de una de nuestras islas.

La guardia municipal persigue tenazmente á los perros que pululan por esta Ciudad.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERRARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

Correos

SALIDAS.--Martes y viernes, 5 tarde Barcelona.—Jueves, 8 m., Alicante ó Valencia, alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.—Lunes, 8 n., de Soller á Barcelona.—Domingo, 8 mañana, Barcelona por Alcudia, y 5 tarde, Mahon.

ENTRADAS.—Domingo, 7 t., Barcelona á Soller.—Lunes y jueves, 7 t., Barcelona.—Miercoles, 4 t., Mahon por Alcudia.—Sábado, once m., Alicante ó Valencia, alternando una semana en

cada puerto, con escala en Ibiza en ambas expediciones.—Miercoles, 5 tarde, Mahon.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 m., 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 2 (mixto), 7 mañana y 5'30 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 mañana y 5'40 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.

Tren periódico.—De Inca á Palma jueves y días de mercado á la 1 tarde.

OBRA NUEVA LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTÓRICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el período comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

EL V. P. JOSÉ PIGNATELLI

Y LA

Compañía de Jesús en su extención y restablecimiento

POR EL

P. JAIME NONELL S. J.

Importantísima obra dividida en tres tomos de unas 400 páginas cada uno. Precio de cada tomo: 3 pesetas.

ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

D. LEON CARNICER

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

AVISO Á LOS ESTUDIANTES

Hay una familia que desea tener unos cuantos en su casa para ciudarlos. Informarán calle de Vallori, núm. 25.

DICCIONARIO

APOLOGÉTICO DE LA FE CATÓLICA

que contiene las pruebas principales de la verdad de la Religión, y las respuestas á las objeciones sacadas de las ciencias humanas, por el

ABATE B. JAUGEY

con la colaboración de muchos sabios católicos, y traducido al castellano por varios literatos, bajo la dirección del

ILMO. SR. DR. D. JOAQUIN TORRES ASENSIO

Prelado doméstico de Su Santidad, Catedrático de Sagrada Escritura y Canónigo Lectoral de la Catedral de Madrid

Muéstrase en esta apología en todo su esplendor el glorioso triunfo conseguido por la verdad católica en toda la línea de los errores con que la combaten sus enemigos, y al mismo tiempo muéstranse también las armas victoriosas que han usado los insignes apologistas, y que podrán usar con igual éxito todos los que deseen utilizarlas, aprovechándose de esta hermosa victoria. Dos tomos en folio, 30 pesetas.—Sociedad Editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, principal.